

11 juin 2023

Cimetière du Père Lachaise PARIS

Devant le cénotaphe de Maurice Audin, hommage à Josette, Maurice et Pierre Audin

Message de Sabrina Sebaïhi, députée des Hauts-de-Seine (Nanterre, Suresnes), vice-présidente du groupe d'amitié France-Algérie à l'Assemblée Nationale

(suivi des mots prononcés avant de lire ce texte par Jean-Pierre Raoult, membre de l'Équipe d'Animation de l'Association Josette et Maurice Audin, secrétaire du comité local du MRAP de Nanterre)

MESSAGE

Chères amies, chers amis

Je me vois contrainte de vous faire lire ce mot, ne pouvant être présente parmi vous aujourd'hui.

Voilà Maurice, Josette et Pierre Audin, réunis par delà la vie. Quelle vie !
Une vie de combats : une vie de douleur, d'engagement ; Josette et Maurice jetés dans la fournaise de la guerre d'Algérie à l'âge où l'on sort à peine de l'adolescence.

L'Algérie charrie de ce côté-ci de la Méditerranée une mémoire de braises.
La reconnaissance de la patrie, bien tardive, octroyée à la mémoire de Maurice Audin n'aurait jamais vu le jour si Josette et Pierre, n'avaient pas remué ciel et terre afin que celle-ci advienne.

Toute la vie de Pierre aura été marquée par ce combat, le combat incessant pour qu'éclate enfin la vérité à propos de l'assassinat abject de son père Maurice, lorsque Pierre n'avait qu'un mois.

Nous serons nombreux à regretter Pierre et son sourire. Les gens comme lui se font rares: ils sont une boussole. Là où ils sont, la vérité et la justice sont.

Il me vient à l'esprit ces militants, ces jeunes algériens allumant l'étincelle du hirak en 2019. Dès les premières manifestations à Alger, des jeunes avaient entouré le portrait en céramique de Maurice Audin, créé sur un mur de la place, de quantité de petits mots notés sur des post-it pour rendre hommage à son combat et s'inscrire dans la continuité de sa lutte pour la liberté des Algériens.

C'est aussi ça la victoire de Josette et de Pierre: par delà les générations, le nom Audin reste gravé de l'autre côté de la Méditerranée dans tout le cœur des Algériens et de ce côté ci de toutes celles et ceux qui se lèvent contre l'injustice.

Puisses-tu Pierre, ton combat achevé, reposer en paix auprès des tiens.

Merci à vous
Sabrina Sebaïhi

Introduction par Jean-Pierre Raoult

Je vais vous lire un message que nous a adressé Sabrina Sebaïhi, députée (EELV) des Hauts-de-Seine (Nanterre, Suresnes), vice-présidente du groupe d'amitié France-Algérie à l'Assemblée Nationale

Nous étions entrés en contact avec Sabrina Sebaïhi en janvier dernier, quand nous avons appris l'élection, comme autre vice-président de ce groupe d'amitié France-Algérie, du député (Rassemblement National) des Pyrénées-Orientales José Gonzalez, dont le discours, prononcé en tant que doyen d'âge lors de la séance d'ouverture de la session actuelle de l'Assemblée Nationale, avait provoqué une large indignation car il était marqué par la nostalgie de l'Algérie Française et la négation des atrocités commises par l'OAS.

Sabrina Sebaïhi avait alors pris l'initiative d'une protestation contre cette fonction confiée à José Gonzalez, dans une tribune publiée dans Le Monde et signée par 24 députés de la NUPES.